Le patrimoine naturel (suite)

La faune (suite)

Le quartier abrite une grande diversité d'oiseaux nicheurs, depuis les menus roitelets huppés jusqu'à la Corneille noire, du Troglodyte mignon jusqu'au Faisan de Colchide.

De gauche à droite : une Huppe, un Troglodyte mignon et une hulotte







Les mammifères sont bien plus présents qu'on ne l'imagine. L'Écureuil, le Mulot, le Hérisson, les chauves-souris sont facilement observés. Mais peu de gens peut-être soupçonnent la présence de la Martre des pins, de la Belette, du Lérot, du Renard roux, du Blaireau, du Chevreuil...

De gauche à droite : un blaireau, une martre, un renard et un sanglier









Le bouleversement climatique et ses impacts

Le bouleversement climatique impose au quartier les mêmes difficultés que partout : hausse du niveau de la mer, perturbation du régime des pluies, raréfaction de l'eau douce, mise en danger des sols et érosion dunaire, mortalité accrue des végétaux et de la faune...

Les égards de chacun vis-à-vis de l'écosystème peuvent permettre d'atténuer ces fragilités croissantes.

CONCLUSION

Deux siècles et demi d'histoire ont transformé une zone peu hospitalière de dunes en un quartier à la qualité de vie réputée et au patrimoine riche et divers :

- une des promenades préférées des Arcachonnais dans un site paysagé absolument remarquable entre plage et dune,
- des zones boisées aménagées pour la promenade, la détente et comportant une faune discrète mais très riche,
- de belles villas de différents styles caractéristiques de leur époque au milieu de jardins, elles sont en danger comme dans tous les quartiers lorsqu'on les agrandit ou les modernise sans prendre un architecte compétent,
- des installations sportives,
- une source qui pourrait peut-être retrouver son agrément thermal.

Mais ce patrimoine est fragile, très dépendant de conditions climatiques qui se dégradent et des arbres qui disparaissent progressivement par nos actions. N'oublions pas que c'est la forêt qui a été l'élément déterminant de cette extraordinaire transformation.

Ces éléments doivent nous amener à penser au futur et à adopter des comportements différents si nous voulons que nos enfants en profitent aussi.

En attendant, n'oublions surtout pas d'admirer ce patrimoine en nous promenant. Nous espérons avoir contribué à vous en donner envie.

Pour approfondir le sujet de cette exposition, consultez nos sites Internet :

Pour le patrimoine : www.sauvegarde-arcachon.org Pour l'histoire : www.shaapb.fr